

659533 Santiago

LA SEGUNDA
Miércoles 26 de Enero de 1983

W. Arthur: Intentos de reagrupar al ex P.N. son extemporáneos

◆ "Nuestra condición de ex nacionales no tiene ninguna vigencia". ◆ "El P.N. ya cumplió su misión política".

Mientras algunos ex miembros del Partido Nacional (como Adolfo Ballas, Engelberto Fries, Hardy Monberg o Víctor Carmine), realizan intentos por reorganizar esa tienda política, otros miran con scepticismo esas iniciativas. O directamente no creen en ellas.

Willy Arthur, quien fue dirigente de esa corriente y jefe de campaña de varios de sus exponentes, señaló a "La Segunda": "Pienso que no tiene ninguna vigencia nuestra condición de ex nacionales y, aunque estoy seguro de que estaremos todos juntos nuevamente, sostengo que nos encontraremos dentro de un esquema político muchísimo más amplio y sin ninguna limitante partidista".

OBJETIVO PUNTUAL

A su juicio, la formación del Partido Nacional obedeció a una circunstancia muy puntual y a un propósito muy determinado. Explica que en las elecciones generales realizadas en 1965 la Democracia Cristiana avasalló electoralmente de tal manera a los dos partidos tradicionales de la derecha política, que entre ambos sólo lograron elegir 10 diputados en todo el país: los liberales 7 y los conservadores 3.

Agrega que entonces los diputados de esas colectividades, comprendieron que tenían que unirse con un objetivo muy concreto: contrarrestar, aunque fuera en parte, el dominio de los demócratas-cristianos que no sólo contaban con la influencia que otorga el ser gobierno sino que además por el hecho de que habían logrado una mayoría absoluta en la Cámara. Para ello invitaron también a participar a un sector del Partido Agrario Laborista que

tendía a Jorge Prat como su cabeza más visible y a un importante sector de independientes.

Según Arthur, el objetivo perseguido se logró: en las elecciones generales de 1969, el Partido Nacional obtuvo el apoyo del 22 % del electorado del país, recuperando una significación política importante para los sectores de derecha.

Recuerda que el 20 le correspondió al Partido Nacional iniciar "la dura y difícil tarea de oposición al régimen marxista de Salvador Allende" y durante los tres años que ese gobierno permaneció en el poder, los nacionales dieron "una lucha constante y valerosa y con un patriotismo que la historia tendrá que reconocer". A Willy Arthur no le cabe duda que la "inflexible actitud asumida por el Partido Nacional durante esos tres difíciles años" tuvo una decidida influencia en el pronunciamiento militar.

"BAJADA DE CORTINA"

Añade que inmediatamente después del 11 de septiembre el presidente del Partido Nacional, Sergio Onofre Jarpa, estimando que el verdadero propósito para el cual se constituyó esa colectividad se había cumplido plenamente, procedió a dar término definitivo a toda su acción política. "Mi personal interpretación al respecto —dice Arthur— es que el Partido Nacional no ha estado nunca en recesso por cuanto fue un partido que el 11 de septiembre dio por terminada su misión política. Tanto es así, que durante nueve años yo no he tenido conocimiento de que se haya realizado ningún tipo de reuniones significativas ni que se haya emitido alguna declaración a su nombre".

"Solamente en los últimos meses —continúa— han aparecido algunos personeros, ex nacionales, formulando declaraciones. Algunos lamentablemente en conjunto con ciertas personas con las que no se tiene ninguna coincidencia ideológica y cuyas actitudes o conductas políticas tampoco coinciden en nada con la mayoritaria actitud de los que un día participamos en el Partido Nacional".



Willy Arthur

OTRO SERÁ EL ESQUEMA

El cree que cuando se vuelva a la democracia plena habrá que afrontar la situación con un esquema muy diferente al que hubo antes: "Tendremos que olvidar muchas odiosidades, dejar de lado todo tipo de ambiciones personales por legítimas que ellas sean y superar toda diferencia secundaria como única manera de encontrar un consenso y un caimino que nos permita establecer un sistema democrático estable, sin extremismos de ninguna naturaleza y en donde tengan cabida la gran mayoría de los sectores democráticos del país".

Finalmente enfatiza que "si realmente queremos proyectarnos hacia adelante, debemos desde ya mirar hacia la juventud. Entender que las futuras responsabilidades políticas deberían afrontarlas y realizarlas hombres nuevos, personas que no hayan estado comprometidas con acontecimientos pasados".

W. Arthur, intentos de reagrupar al ex P. N. son extemporáneos. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

W. Arthur, intentos de reagrupar al ex P. N. son extemporáneos. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile